

chars allégoriques représentant des faits religieux, telle que la petite chapelle du missionnaire, Villemarie en 1642 et son premier fondateur, le char de Saint-Jean-Baptiste, etc. Et quelle émotion sur le passage des bannières où étaient représentés M. J. Olier, la vénérable sœur Bourgeoys, Mde. Mance. Le souvenir des bienfaits, des vertus de ces bienfaiteurs de Montréal était présent dans l'esprit de tous, et tous, en bénissant leur mémoire, étaient heureux de revoir ces figures vénérées.

La Société Saint-Jean-Baptiste veut élever un monument national, sa première pensée est de demander pour lui les bénédictions de l'Eglise et Sa Grandeur Mgr. de Montréal digne venir, elle-même, faire cette bénédiction.

Ces quelques faits que nous pourrions multiplier, prouvent évidemment qu'au Canada la population est avant tout essentiellement religieuse. Tous les hommes les plus éminents, à quelque parti qu'ils appartiennent, comme les plus humbles habitants des campagnes, reconnaissent que c'est à la religion et au clergé que nous devons le maintien de notre nationalité, et tous affirment avec une égale énergie que nous ne pouvons conserver notre vitalité et atteindre le développement auquel nous sommes destinés, qu'en gardant intacte et pure la foi de nos pères.

Le Canada et Notre-Dame de Lourdes.

Nous lisons dans les *Annales de Notre Dame de Lourdes* du mois de mai 1884.

“ Notre-Dame de Lourdes est chez elle dans le Canada.

Mgr Duhamel, Evêque d'Ottawa, possède, à une lieu de sa ville épiscopale, un sanctuaire dédié à la Vierge de la